
' }  о  и ,  0  y j у с * -  Ц*-1-*
П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С ТРА Н , СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Ж А Т В Е  — 
К А Ж Д Ы Й  
П О Г О Ж И Й  

Ч А С
П огода нынче не балует 

хлеборобов. Частые дож ди не 
даю т организовать б есп ер е- 
рывный технологический поток 
на полях. Но п ередовы е 
ком байнеры  совхозов, исполь
зуя каждый погожий час, у м е 
ло ведут косовицу и обм олот 
хлебов. Они, мож но сказать, 
вырываю т у непогоды гекта 
ры, ведут настоящую битву за 
хлеб. А вслед  за ними идут 
пахотные тракторы, они под
нимают зябь, создаю т основу 
для будущ его урож ая.

Так поступают передовики  
жатвы.

О днако общ ее состояние 
д«.п на полях вызы вает настоя
щую тревогу. Если в прош лом 
году на 24 августа в совхозах 
района было скош ено 1900 
гектаров зерновы х и зер н о б о 
бовых культур, то нынче на 
эту ж е дату— 1300 гектаров. 
О тставание сер ьезн о е  и его  
необходим о ликвидировать. 
Путь к этому—групповая б ес 
п еребой ная  работа уборочных 
агрегатов, четкая организация 
труда на полях, ум елое соче- 
та^нче раздельн ой  уборки с 
п р ч ы м  ком байнированием , 
хорош ое техническое обслу
ж ивание техники, отеческая 
- бота о людях, занятых на 
ж атве.

Пока ж е такого настроя нет 
в некоторых отделениях и 
бригадах наших совхозов. Д а
ж е в погож ие часы кое-где 
комбайны  стоят на приколе. 
И получается: идет д ож дь— 
убирать хлеб нельзя, выясни
ло, показалось солныш ко— аг
регат неисправен, пока его 
латают— снова дож дь. Так не
ред к о  бы вает во всех сов 
хозах района.

А ведь каждый м еханизатор 
] знает, что в тяжелых условиях 
! работы  надо своеврем енно ос- 
I матривать, ум ело настраивать 
: и проводить техуходы за убо- 
, рочными агрегатами и выби

рать для этого следует ненаст

ные часы. Но этого не дела 
ется из-за слабого контроля 
за работой техники. Д о сих 
пор в поле не увидишь меха
ников— наладчиков, работников 
инж енерно-технической служ 
бы совхозов. И выходит, что 
механизаторы  предоставлены  
сами себе.

М едленными темпами идет 
вспашка зяби, хотя в совхозах 
имею тся поля, выш едш ие из- 
под многолетних и однолет
них трав, кукурузы и зер н о 
вых культур. Почти повсемест
но пахотные тракторы  работа
ют в одну смену, использу- 
зую тся не на полную  м ощ 
ность.

В период жатвы вся разъ яс
нительная работа долж на быть 
сосредоточена на местах, не
посредственно в поле. Но по
ка ред к о  увидишь политин
ф орм аторов  и агитаторов 
около комбайновых агрегатов, 
среди  механизаторов. Поэто
му многие м еханизаторы  нг 
знаю т об условиях оплать 
труда на уборке урож ая 
нормах выработки, м атери аль
ных и моральных стимулах.

На помощ ь совхозам  прибы
вают рабочие промыш ленных 
предприятий, учреж дений  и 
организаций. Большинство из 
них работает д об росовестн о , 
стремится как м ож но бы стрее 
справиться со своим  заданием . 
Но из ряда отделений совхо
за иРежевской» поступают сиг
налы о том, что прибы в’НИМ 
на жатву и заготовку корм ов  
не созданы  элем ентарны е ж и
лищ но-бытовые условия, они 
подчас не обеспечены  р а б о 
той. Такое отнош ение к л ю 
дям  ничем оправдать нельзя.

В трудный п ери од  жатвы, 
когда не заверш ены  работы  
по заготовке корм ов , н еобхо
димо мобилизовать все силы, 
чтобы быстро и б е з  потерь 
убрать урож ай. Это основная 
задача партийных организаций, 
сельских тружеников.
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Любая сельскохо
зяйственная маш ина
подвластна умелы м ру
кам ком сом ольца Бо
риса Бабинцева — м е
ханизатора ш ирокого 
профиля первого отде
ления совхоза «Реж ев
ской». Борис один из 
первых подготовил свой 
комбайн к уборке. 
Сейчас он вместе со 
своими товарищ ам и ве
дет и уборку зерновых

На снимке: Борис Ба- 
- бинцев.

Ф ото В. СЛАУТИНА.

С В О Д К А  Г

обходе заготовки кормов и уборки зерновы х на 2 4  
августа. 

П ервая графа — заготовлено сена, вторая — зало
ж ено зеленой массы на силос, третья — скошено и

совхоз «Глинский» 
совхоз им. Чапаева 
совхоз «Режевской»  
совхоз им. В оротиле  

По району

(в процентах к скошенному).
41 2 8 6 ,3 9 1
51 4 2 3,1 6 7
61 2 5 9,1 3 4
6 8 4 5 5,1 9 4

5 4 3 2 5 ,9 6 7

Ф Репортаж  с пуснового объекта

У

С осенки друж ной толпой 
подступили к стройке. Л охма
тыми ветвями тянутся они к 
больш им светлы м окнам. П рой
дет совсем  немного врем ени  
и хозяевам и  этого двухэтажно
го здания станут мальчишки и 
девчонки. Они будут прихо
дить в новую  детскую  полик
линику к доб ры м  дядям  и т е 
тям в белых халатах для того, 
чтобы всегда быть ж и зн ерадо 
стными и здоровы м и.

Это будет ч ер ез 2—3 м еся 
ца, а пока на стройке дел а  
идут своим  чередом . Работы 
ведет коллектив отдела капи
тального строительства нике
левого завода. Вместе с м ас
тером  Иваном Константинови
чем  К арф идовы м  мы прош ли 
по% будущ им кабинетам полик
линики, которая разм естится 
на ниж нем этаже.

— С троительная часть работ 
подходит к концу, — говорит 
м астер,— дел о  сейчас за  сан- 
техмонтажниками, которы м 
предстоит произвести р а зв о д 
ку сетей отопления и в о д о 
снабж ения.

М елкой дроб ью  рассы пает
ся отбойный молоток, р а б о 
чие планируют площ адки под 
выстил полов, готовят м етал
лическую  основу под монтаж  
лестничных марш ей.

П однимаем ся на второй 
этаж. Здесь будет разм ещ ен  
стационар. Мы заходим в 
светлые палаты, рассчитанные 
на 3—4 койки, заходим  в бу
дущ ие кабинеты, пищеблок... 
Кругом слышен стук топоров, 
молотков. Плотники заканчи
вают настил полов. Один из 
опытных рабочих Василий Сте
панович Кабышев занят под
гонкой рам  и дверных поло
тен. Работает он на стройках 
шесть лет и д ел о  свое знает 
отлично.

—  Еще несколько дней, и 
все столярно-плотницкие р а 
боты на этом этаж е мы вы
полним. Слово останется за 
монтажниками и отделочника
ми,— говорит он.

Выполняя операции под 
отделку, вы сокопроизводитель

но трудится бригада штука- 
туров-м аляров под руководст
вом  М аргариты Павловны Са
финой. Женщины за корот
кий ср о к  оштукатурили все 
пом ещ ения и сейчас заверш а
ют подготовку стен к побелке, 
а в коридорах  наносят шпак
левку под масляную  краску. 
Лучшими в бригаде по праву 
считаются Анна Ш аманаева, 
Анастасия Коркодинова и Люд
мила Вегнирис, которые вы
полняют см енны е нормы на 
115— 120 процентов.

Д етская поликлиника, в ко
торой ‘так нуждается город, 
вступит в строй своеврем енно, 
и в этом  больш ая заслуга 
дирекции никелевого завода, 
так как предприятие строит 
здание на свои средства и 
своими силами.

Что будет  представлять из 
себя  новая больница? Главный 
педиатр города В. В. Банни
ков, отвечая на этот вопрос, 
рассказал, что больш ие удоб
ства представляет совмещ ение 
поликлиники и стационара. В

л ечебном  процессе будет при
м ен ен о  немало передовы х 
м етодов и новинок м е д и 
цинской практики.

Все палаты снабжены цент
рализованной разводкой кис
лорода. Если раньш е детей д о  
года помещ али в стационар 
вместе с матерями, то в но
вой больнице необходимость в 
этом  отпадает. Для больных 
малы ш ей оборудованы  специ
альны е палаты. { П редполагает
ся отвести отдельную  палату 
для наблю дения за детьм и, 
находящ имися в тяж елом  и 
крайне тяж елом  состоянии. В 
больницё будут оборудован  
кабинет для  приема ф изпро- 
ц едур , кабинет для занятий 
лечебной гимнастикой.

В начале 1972 гсу;а детская 
больница вступит в строй. 
О снащ ение ее  кабинетов сов 
рем ен н ы м  оборудованием , 
привлечение для лечебной и 
профилактической р а б о т ы  
опытных специалистов послу
жит сокращ ению  заболеваний 
детей.

Г. ФЕДОРОВ.

ЗОЛОТОЙ 
ПОТОК

Еще совсем недавно 
здесь было тихо и безлю д
но. Веяли прохладой пу
стые склады. Недвижными 
стояли транспортеры и эл е
ваторы. Все словно в ож и
дании.

И вот Р еж евской хлебо
приемный пункт ожил. З а 
работали зерносушилки и 
зерноочистительные маши
ны. Наполнились склады  
гулом механизмов и шоро
хом зерна- Из Башкирии 
пришли первые вагоны с 
рожью нового урожая. Сей
час в закромах хлебопри
емного пункта 5 1 0 0  тонн 
зерна, поступившего по 
ж елезной  дороге.

Начали сдавать зерно и 
совхозы нашего района. 
Около тридцати двух тонн 
ржи принято от Р еж евско
го совхоза- Двадцать тонн 
зерна поступило из Глинс
кого совхоза и двадцать 
шесть тонн —  из совхоза  
имени Чапаева-

Страдная пора наступи
ла для работников хлебо- 
прйемного пункта. «Н и  
минуты простоя» — таков 
их девиз- Д обры х слов за
служиваю т слесарь Вик
тор Григорьевич Гладких, 
сушильный м астер Виктор 
Тимофеевич А лм азов, мо
торист Мария Яковлевна 
Чепчугова, лаборант Лю
бовь Ф едоровна Ш улано- 
ва. Л. УСОВА.
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•  Решения X X IV  съезда К П С С —в жизнь!
У К Р Е П И Т Ь  

Г О Р О Д С К У Ю  
П О Ч Т У

В решениях XXIV съезда КПСС указывается, что народное 
хозяйство и население страны с каждым годом предъявляют 
все более высокие требования к связи. Что касается почты, 
то эти требования сводятся к простой формуле: бесперебой
ная, быстрая и точная доставка адресатам периодических пе
чатных изданий, писем, бандеролей, посылок.

Беспрерывный поток ж алоб 
идет в городские организации 
на несвоеврем енную  доставку 
городской  почтой газет и ж ур
налов. Ж алуются многие тру
дящ иеся, жалую тся, сп раведли
во негодую т и порой  отказы 
ваются продлить подписку на 
периодические издания.

В сам ом  рел е , каждый из 
нас испытал горечь, когда, по
дойдя к почтовому ящику, на
ходил его  пустым, а в иной 
день перегруж енны м  множ ест
вом  газет, уже устаревших. И, 
конечно, эта горечь превращ а
ется в поток ж алоб .

Ж алобы эти обы чно п ер е 
сылаю тся начальнику городско
го узла связи А. И. Попову, он 
их рассматривает, дает ответы 
и на этом считает свою мис
сию законченной. А ж алобы  
вновь возникаю т и получается 
своеобразны й  круговорот во
круг да около  почты.

В чем ж е дело? Главной при
чиной неудовлетворительной 
работы  по доставке корреспон
денции являётся больш ая те
кучесть кадров почтальонов. 
За  семь м есяцев  нынешнего 
года было принято на работу 
25 почтальонов и столько ж е 
уволилось, штат их постоянно 
не укомплектован. Руководите
ли отделений связи беспом ощ 
но разводят руками: ничего-
д е  не поделаеш ь, работа поч

тальонов трудная— снаг, м ороз, 
дож дь и слякоть...

Да, никто не отрицает, что 
почтальонам приходится п рео
долевать больш ие расстояния 
с тяж елой сумкой. Поэтому и 
заботу о них надо проявлять 
соответствую щ ую . А вот такой 
заботы  о почтальонах в нашем 
городском  у зл е  связи не ощ у
щ ается. Н адлеж ащ ей  красивой 
и прочной сп ец од еж д ой  они 
не обеспечены , многие из них 
даж е не озн аком лены  с усло
виями труда, соревнование 
м еж ду  ними не организовано. 
Вся воспитательная работа с 
почтальонами сводится к оче
редны м  «накачкам» и «взбуч
кам». Они не имею т необходи
м ого транспорта.

К роме того, задерж ки  поч
ты происходят при ее  обработ
ке и при подготовке и достав
ке населению . Происходит 
так из-за того, что трудоем кие 
процессы  выполняю тся вруч
ную, что в наш ем  городском  
узле связи не внедряю тся 
средства механизации этих 
работ.

Городская почта— это боль
ш ое слож н ое хозяйство. Успех 
ее  деятельности  зависит от 
помощ и многих других органи
заций. И действительно, как 
могут н орм ально работать 
почтальоны, если нет номерных 
знаков на индивидуальных д о 

мах, а на больших благоуст
роенных зданиях они обветш а
ли и имеют весьм а м алы е 
разм еры , если групповы е поч
товые ящики в м ногоквартир
ных дом ах  наших заводов  не 
соответствуют стандарту!

Портит настроение почталь
онам городск ое  агентство «Со
ю зпечать» и городские почто
вые отделения, которы е допу
скают ошибки в оф орм лении  
подписки, не следят за  свое
врем енной п ереадресовкой  
изданий.

О слож няю т своеврем енную  
доставку почты руководители 
Реж евского автотранспортного 
предприятия, которы е не вы
полняют реш ения исполкома 
горсовета о выделении узлу 
связи необходимы х автом а
шин.

Все эти и другие недостатки 
в работе  городской  почты по 
доставке периодических и зда
ний были вскрыты на о ч ер е д 
ном бю ро  горком а партии, ко
торое налож ило на начальника 
городского  узла связи А. И. 
П опова строгое партийное взы 
скание и потребовало  от него 
в кратчайший срок  наладить 
бесперебойную  доставку газет 
и ж урналов населению .

Бю ро горком а партии о б яза 
ло исполком горсовета наве
сти п орядок  в нум ерации д о 
мов, освещ ении улиц и потре
бовало  от руководителей  ве
дом ственного ж илого ф онда 
оборудовать почтовые ящики.

Н амечены и другие м еры  по 
укреплению  городской  почты, 
соверш енствованию  е е  работы  
по обучению  и воспитанию 
почтовых кадров.

Труд почтовых работников 
долж ен  содействовать новым 
успехам в коммунистическом  
строительстве. И если они д о 
бью тся о б разц ового  обслуж и
вания населения, то  это бу
дет достойны м вкладом  в д е 
ло выполнения реш ений XXIV 
съ езд а  КПСС.

В. РЯЗАНЦЕВ.

Хорошо работает в Реж евском  строительном уп равле
нии ударник коммунистического труда плотник А лександр 
Иванович Тронин. Больш е десяти лет трудится он на этом 
поприщ е, добиваясь значительных успехов.

А лександр Иванович является такж е хорош им активис
том: он п роф орг  бригады .

На снимке: А. И. Тронин.
Фото В. Трофимова. /

•

НОТ в совхозах
Городской комитет партии организовал в совхозах района 

и управлении сельского хозяйства п роверку  состояния рабо 
ты по научной организации труда, по внедрению  в сельско
хозяйственное производство достижений науки и п ер ед о 
вого опыта.

О собое внимание бы ло обращ ено на деятельность твор
ческих общ ественных организаций научно-технического об
щ ества, бю ро  эконом ического анализа, советов по  научной 
организации труда.

Иркутская область.
В старинном сибирском  
селе Урик недавно на 
средства колхозов «Знамя  
Ленина» и «50  лет Ок
тября» (Иркутский район) 
построено здание больни
цы и жилой дом для м е
дицинских работников. В  
новой больнице есть ро
дильное отделение, хи
рургическое, терапевти
ческое, детское отделения. 
Здесь  ж е в здании нахо
дится и поликлиника.

На снимке: депутат
Урикского сельского Сове
та медсестра новой боль
ницы В. В. Макарова. 
Физиокабинет, в котором 
она работает, оснащен  
новой техникой.
Фото М. Минеева.

(Фотохроник» ТАСС)

В январе нынешнего года 
на никелевом заводе был 
объявлен смотр-конкурс по 
рационализации и изобрета
тельству среди комсомоль
ских организаций. Смотр 
проводился с целью вовле- 
ченйя более широкого круга 
молодежи в рационализа
торскую работу.

Руководила смотром ко
миссия в составе начальни
ков цехов, комсоргов, инже
нерно-технических работ
ников. Председателем ко
миссии был главный инже
нер завода О. В. Сосновских.

Молодежньщ конкурс по 
рационализации метал
лурги проводили впервые, 
и он дал положительные 
результаты. В нем прини-

•  Дела молодежные
РА ЩИ ОНАЛИЗА ТОРЫ
мало участие немало моло
дых рабочих, инженерно- 
технических работников, ко
торые раньше были далеки 
от творческой рационализа
торской работы. Так, в пе
риод смотра подали рац
предложения 77 процентов 
от общего числа комсомо
льцев плавильного цеха, 2 4  
процента комсомольцев
энергоцеха и 10 — ремонт
но-механического, Принято 
и внедрено 17 рацпредло
жений: 1 0 — в плавильном, 
5 в энергоцехе и 2 — в ре
монтно-механическом. Эко

номический эффект в пла
вильном цехе составил 4  
тысячи рублей, в энергоцехе 
— 1 тысячу рублей.

Комсомольская организа
ция плавильного цеха заня
ла в смотре первое место и 
получила премию 60 руб
лей, комсомольцы энерго
цеха заняли второе место и 
получили премию 40 рублей.

В личном смотре-кон
курсе первенство присуж
дено В. А. Быкову, кото
рый подал 4  предложения, 
внедрение их дает эконо
мический эффект 1 тысячу

рублей. Второе место при
суждено А. П. Чернееву 
(4 внедренных предложе
ния), третье место — А. Г. 
Бахтееву (2 внедренных
предложения.)

Активное участие в кон
курсе принял С, Н. Гизату
лин .Впервые участвовали 
в рационализаторской
работе Г. А. Вобкова, А. П. 
Паун.

В. ГАЛКИН, 
секретарь комсмольской 
организации никелевого 

завода.

•  Адрес  передового  опыта

ЕСЛИ ХЛЕБА ПОЛЕГЛИ...
Д ож ди и сильные ветры при

били ячмень к зем ле, скрути
ли его стебли. П одоспела пора 
жатвы— хлеборобы  взялись за 
голову: как убирать? Обычным 
способом  такой ячмень не 
возьм еш ь, потеряеш ь больш е 
половины зерн а. А урож ай на 
зависть— не м ен ее  30 центне
ров с гектара.

П осоветовались м еж ду собой  
совхозны е механизаторы  и р е 
шили: без стеблеподъемников 
не обойтись. Так и сделали: на 
жатку ЖВН-6 с эксцентриковым 
мотовилом установили стебле- 
подъемник. П рикрепили его  к 
сегментам  жатки. Совхозный 
кузнец  Виктор Ш евеков поста
вил дополнительно на стебле-

подъемник пальцы.
И вот п ереоборудован н ая  

жатка в поле. За агрегатом  ос
тается щетка низкой стерни и 
ровны е рядки валков скош ен
ного ячменя. Трудно даж е 
предполож ить, что зд есь  уби
рались полеглы е хлеба. За 
день лучший жатчик совхоза  
«Новоселки» П. К. М ещ ен ен ко  
убирает до  15 гектаров я ч м е
ня.

Такой стебл еп одъ ем н и к  не
слож но изготовить в лю бом  
хозяйстве, рассказы вает  П етр 
Кондратьевич. Д ля это го  нуж
на круглая сталь 65Г д и ам ет
ром  12 миллим етров. К онец 
стерж ня расплю щ ивает ся, в 
н ем  просверливается отв ерстие

диам етром  12 миллиметров. К 
стерж ню  стеблеподъем ника 
приваривается наконечник из 
Листовой стали толщиной 1 —
1,5 миллиметра. М есто при
варки наконечника оп редел я
ется по шаблону, которым 
служит палец реж ущ его аппа
рата жатки. С теблеподъемники 
крепятся болтами к угольнику 
пальцевого бруса и наконечни
ками, надетыми на носок 
пальца. С теблеподъемники по 
17— 18 штук устанавливаются 
на жатку, которая навешива
ется на комбайн СК-4.

При значительном полегании 
хлебов стеблеподъемники сле
дует устанавливать на каждую 
секцию, то есть ч ер ез  каж 
дый палец.

( Корр. ТАСС).

По наказам ̂  
избирателей

Городской Совет депутатов 
трудящ ихся обобщ ил наказы 
избирателей и составил м ер о 
приятия по их выполнению. 
Эти м ероприятия охватывают 
вопросы  развития местной 
промыш ленности, зд равоохра
нения, народного образования, 
культуры и благоустройства 
города и района.

К роме того, в настоящ ее 
врем я п роверяется выполне
ние реш ения горсовета « <
плане благоустройства города 
и сельских населенных пунк
тов».

Все эти вопросы будут об
суждены на сессии городского 
Совета депутатов трудящ ихся, 
которая состоится 30 августа 
1971 года.

Е. ФЕДОРОВА,
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5 Сегодня в Доме культуры проходит традиционная
2 августовская встреча учителей Режевского района. На 
а повестке дня стоит один вопрос «О задачах дальнейшего 

улучшения работы школ в свете решений XXIV съезда  
В КПСС». С таким докладом выступает секретарь гор- 
В кома КПСС А. П. СТАРОВ.

В своем докладе он остановится на задачах дальней
шего совершенствования всей системы образования в 

В соответствии с потребностями экономики, науки и куль- 
£ туры, научно-технической революции. Решение этой 
а задачи требует завершить переход ко всеобщему сред- 
51 нему образованию, без чего невозможен дальнейший 
S рост культурно-технического уровня советских людей, и 
К совершенствовать учебно-воспитательный процесс, а на 
В этой основе формировать коммунистическое мировоззре 
-  ние молодежи.

С содокладом на конференции выступит секретарь 
горкома ВЛКСМ А. И. МАКАРЕНКОВА. Она нацедит 
педагогические коллективы на подготовку и проведе
ние празднования 50-летия Всесоюзной пионерской ор
ганизации имени В. И. Ленина.

Учителя и руководители школ обменяются мысля
ми, планами работы, поделятся опытом борьбы со 
второгодничеством, воспитанием коммунистической 
убежденности у молодежи.

Во второй день конференции будут работать пред
метные секции.

Традиционная августовская конференция поможет 
учителям и педагогическим коллективам успешно на
чать новый учебный год, первый учебный год девятой 
пятилетки.
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Н аверное, это очень волну
ющий мом ент в жизни чело
века: вручение м едали. М е
дали «За доблестны й труд». 
Да ещ е в такое торж ествен  
ное врем я, когда вся страна 
праздновала столетие со  дня 
рож дения В. И. Ленина. Та
м ар е  П авловне К оровиной, за 
вучу Черемисской средн ей  
школы, навсегда запомнится 
тот мом ент, когда она, про
стая сельская учительница, 
была награж ден^ за  свой 
постоянный кропотливый труд, 
и народ назвал этот труд— 
доблестны м.

Кто не знает в Ч ерем исске 
Тамару Павловну, учительни
цу иностранного языка! Ведь 
и в общ ественной ж изни сов
хоза она лицо зам етн ое: и об 
щественный распростанитель 
печати, и член рартком а
совхоза.

Но главное в е е  жизни — 
постоянный, самостоятельны й, 
Самоотверженный учительский 
труд. Ему отдано 15 лет. За
Эти годы . приш ел богатый
опыт, которы м Тамара Пав
ловна щ ед ро  делится на п ед 
советах и районных м етоди
ческих объединениях. Ей есть 
о чем  рассказать и чем у на
учить молодуД, начинающих 
учителей.

О С Т
свой

А В Ь 
СЛЕД

И нтересные, содерж ател ь
ные уроки Т. П. Коровиной 
имеют больш ой коэф ф ициент 
полезного действия, если м ож 
но определить это технически. 
Ведь уж е несколько лет по ее  
предм ету стопроцентная ус
певаемость, е е  ученики хоро
шо сдаю т выпускные экзам е
ны и имеют высокие оценки 
при поступлении в высшие 
учебные заведения.

Любя предм ет, Тамара Пав
ловна увлекает и ребят. По
сле уроков они старательно 
занимались оф о р м л ен и ем  ка
бинета . иностранного языка. 
Есть здесь материалы  о пре
бывании за границей В. И. Ле
нина, о  спасении памятника 
Ленину в А йслебене, н ем ец
кое пионерское зн ам я, галсту
ки, значки, пластинки. Ребята 
получили все это в подарок 
от своих юных немецких 
друзей.

Тамара Павловна побы вала

в туристическом путешествии 
по ГДР, по Ленинским местам . 
Все увиденное, новые впе
чатления, собранны е м атериа
лы— она использует в р аб о 
те, потому что нет для  нее от
дел ьн о  работы и отдельно 
личной жизни. И вот это 
стрем лен ие все лучш ее, все 
интересное в жизни принести 
на урок и открыть п ер ед  уче
никами, чтобы хоть по капель
ке хорош его дать каж дому в 
классе, и делает ее  работу 
такой плодотворной. Ребята 
лю бят не только ее  уроки. 
Каждый год в школе прово
дятся вечера на нем ецком  
язы ке, учащ иеся принимают 
активное участие в районных 
олимпиадах.

П оследние шесть лет Тама
ра Павловна работает завучем  
школы, по долгу службы и по 
долгу сердц а помогая начина
ю щ им учителям. О собое вни
мание, основные силы учите

лей она направляет на повы
ш ение качества знаний уча
щихся. И успехи этой работы 
заметны.

Больш ое м есто в работе 
завуча заним ает руководство 
сам ооб разован и ем  учителей. 
Учителя Ч еремисской средней  
школы еж егод н о  выступают 
на педсоветах, кустовых мето
дических объединениях, рай
онных секциях, совещ аниях, 
рассказы вая об  опыте своей 
работы , готовят доклады  по 
сам ообразован и ю .

Труд учителя! Как * много 
значат эти слова! Это и ж ел
тые листья грустной осени 
под ногой— каждый год, и 
причитания вьюги за окном  на 
последнем  уроке  второй см е
ны, это дурм анящ ие запахи 
весны— каждый год. Это уро
ки, уроки, уроки. Каждый год. 
И каждый год, и каж дый день 
на глазах учителя рож дается 
человек, ж елаю щ ий знать, ви
деть, понимать. Ему, новому 
человеку, нужен ее  вот этот 
сам оотверж енны й труд, ее  
доб рота  и тепло душ и. Тама
ра  Павловна трудится. И на
р о д  назвал этот труд доблест
ным. Потому что ее  сл ед  на 
зем л е— он а ее  учениках, и он 
дает хорош ие всходы.

В. ВОРОБЬЕВА.

О СУЩ ЕСТВИ ТЬ Д А Л Ь Н Е Й Ш Е Е  ВС ЕС ТО РО Н Н ЕЕ Р А З В И Т И Е  
Н А РО ДН О ГО  О Б Р А ЗО В А Н И Я  И СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ КУЛЬ
ТУРЫ . С О В Е РШ Е Н С Т В О В А Т Ь  У Ч ЕБН О  —  ВО С П И ТА ТЕЛ ЬН Ы Й  
ПРОЦЕСС. ПОВЫ СИТЬ КАЧЕСТВО ПОДГОТОВКИ И У Р О В Е Н Ь  
К ВАЛ И Ф И К АЦ И И  П ЕДА ГО ГИ Ч ЕС К И Х  К АДРО В. У С И Л И ТЬ Р А Б О 
ТУ ПО П РО Ф ЕС С И О Н А Л ЬН О Й  О РИ Е Н Т А Ц И И  У Ч А Щ И Х С Я  С 
УЧЕТОМ  СКЛОННОСТЕЙ М ОЛОДЕЖ И И ПОТРЕБНОСТИ Н А Р О Д 
НОГО Х О ЗЯ Й С Т В А  В К В А Л И Ф И Ц И Р О В А Н Н Ы Х  К А Д Р А Х .

(Из материалов XXIV съезда КПСС).

ф  Я никогда не забуду сен
тябрьское утро 1966 года, 
когда в кори д оре школы пла
кала ученица. Она потеряла 
свою  учительницу после пер
вого урока. «М оя учительница 
бы ла в белой  коф точке, а 
зд есь— в платье».

Впервые произнесенны е сло
ва «М оя учительница». Сколь
ко надо лю бви и д о б р а , что
бы ученики поверили учите
лю, чтобы понимали его  с по
луслова, а потом, позднее, 
заходили вечерней  порой в 
школу, или дом ой. Проникнув
шись довери ем  к первом у 
учителю, ученики ч ер е з  всю 
жизнь проносят д о б р о е  чув
ство любви к нему.

ф  Ну как не любить Анну 
И вановну Костоусову, учитель
ницу из школы №  10! 27 лет 
в школе. Она по-матерински 
относится к своим  малы ш ам. 
«Это чуткий и внимательный 
педагог»,— говорит о  ней за 
вуч школы Г. И. С ахарова. 
Учительница учит мыслить, 
делать выводы на каж дом  
уроке.

ф  М ного работает над со
бой Нина А лександровна Ми
ронова из школы N6 5, чтобы

сф орм ировать у школьников 
умение сам остоятельно вы
полнять учебные задания. Это 
одна из важных зад ач  началь
ного обучения. И учитель
ница, планируя уроки  м атем а
тики, тщ ательно продум ы вает 
самостоятельную  работу  уча
щихся, старается правильно 
определить систему упраж не
ний для самостоятельного 
применения знаний с учетом 
требования постепенного нара
стания трудностей.
, ф  Ученики Зинаиды  С ем е
новны Потаскуевой (Колташов- 
ская начальная м алоком плект
ная школа) отличаются внима
нием, организованностью  и ак- 

. куратностью (ученики всегда 
копируют своего учителя). У 
них и высокое качество зна
ний по новым програм м ам , 
которого учительница добива
ется путем использования на
глядных пособий.

Геометрический материал 
распланирован по всем  темам , 
на протяжении всего года изу
чается он в тесной связи с 
ариф м етическим  м атериалом . 
Зинаида С ем еновна всегда 
помнит высказы вание психоло
га Выгодского о  том , что чем

труднее материал, серьезн ее , 
научнее, тем  интенсивней р а з 
вивается ребенок.

ф  Любит всей душ ой своих 
малыш ей Наталья Ивановна 
Голикова (школа №  3). Она 
первая у них, и они первы е у 
нее. И м олодая  учительница, 
получив хорошую  м етодичес
кую подготовку в Красно
уф им ском  педучилище, уве
рен но ведет ребят по д о р о 
ге знаний вот уже третий год. 
О на сум ела увлечь учащ ихся 
своей  добротой, чуткостью, 
организовала их на учебную  и 
внеш кольную  работу. Н аталья 
Ивановна много работает с 
учащ имися по эстетическому 
воспитанию. И конечно, треть
еклассникам  тяж ело будет 
расставаться со своей первой  
учительницей в этом учебном  
году.

ф  У Любовь Антоновны Та
ланкиной эти минуты расстава
ния с третьеклассникам и по
зади . Она уже получила нын
че группу первоклассников и 
успела с ними познакомиться 
в детском  саду №  9 во в р е 
м я очередны х занятий, во 
в рем я  игр, когда дети больш е 
раскры ваю т свои склонности

и характер. Н екоторы х своих 
первоклассников Л ю бовь Ан
тоновна приглаш ала в школу, 
где  проводила несколько за 
нятий, готовила их к учебному 
труду. Но п е р в о г о  
сентября учительница будет 
волноваться не м ен ьш е своих 
малы ш ей и мам: как-то будут 
приобщ аться к знаниям  по 
новы м п рограм м ам  е е  новые 
ученики! Родители могут быть 
спокойны. За плечами учи
тельницы десятилетний педа
гогический опыт.

ф  32 молодых специалиста 
в нынеш нем учебном  году в 
наш ем городе и рай оне будут 
начинать свою трудовую  д е я 
тельность впервые. Будут для 
них первы е уроки  и первы е 
ученики, первы е радости и 
трудности. Но надо  учиться 
их преодолевать, учиться у 
своих старших товарищ ей, у 
своих коллег, которы е заслу
жили почет и уваж ение, лю
бовь своих юных воспитан
ников.

В. САФОНОВА, 
инструктор ГК КПСС

щ  Ш 1 Ш

С коро-скоро  детям -сем и- 
леткам входить в больш ую  
школьную жизнь. Ш кола ста
нет родны м  д ом ом  на целых 
10 лет, принесет им много 
радости, но предъявит и свои 
требования. Если у детей вос
питан интерес и лю бовь к зна
ниям, то любопытным и горя
чим огоньком будут светиться 
их глаза, когда учитель пове
дет их в неизведанную  страну 
— Науку.

Учителя начальных классов 
школы №  44 из года в год го
товят детей-ш естилеток к по
ступлению в школу. С разу  же 
в сентябре учителя берут 
ш ефство над детскими сада- 

. ми. На Быстринском их че- 
•тыре. В течение учебного го
да педагоги посещ аю т занятия 
в детсадах, советуют воспита
телям , как лучш е подготовить 
детей к школе, проверяю т 
степень подготовленности каж
дого ребенка.

Кроме того, каждый учитель 
проводит индивидуальную ра
боту с детьм и. В прош едш ем  
учебном году на каж дого р е 
бенка, котором у предстояло  
пойти в школу, было заведен о  
по две тетради: по письму и 
математике. В них давали  д е 
тям подготовительные упраж 
нения на субботу и воскре 
сенье. Дети под наблю дением  
родителей выполняли эти уп
ражнения. В результате р еб я 
тишки научились писать снача
ла элементы букв и циф р, 
потом некоторы е буквы и все 
цифры.

Такие ж е тетради были даны 
и детям, которы е не посещ а 
ли детский садик. Их приноси
ли сами учителя или п ер ед а
вали ч ер е з  своих учащихся 
третьеклассников. В ап реле- 
м ае  учителя приглашали для 
занятий один— два р аза  t  не
делю  детей, не посещающ их 
детсады. Учителя, ш ефствую 
щие над детскими садам и, и 
воспитатели подготовительных 
групп провели  в течение года 
два совместных совещ ания, 
где познакомились с п рограм 
м ой первых классов и детса
дов/ обсудили недостатки в ра
боте и наметили пути их ис
правления.

Ежегодно в м арте-апреле в 
ш коле проводятся собрания 
родителей, дети которых пой
дут в 1-й класс. На собрании 
учителя дею т советы родите
лям , как подготовить ребен 
ка к ш коле, каж дому вруча 
ются памятки с указанием , не 
какие основны е вопросы  при 
подготовке к ш коле следует 
обратить внимание и какие 
вещи и учебные пособия сле
дует купить ребенку.

Большая подготовительная 
работа, которую  проводят 
учителя нашей школы, дает 
хорош ие результаты. В прош
лом  учебном  году все дбти- 
первоклассники усвоили про
грамму первого класса и пе
реш ли во второй. Учителя 
О. С. Топоркова, М. М. Чу- 
шева и Л. П. К азанцева доби
лись стопроцентной успевае
мости первоклассников.

В п редстоящ ем  учебном  го
ду в ш коле будет четы ре 
первых класса. Учителя Е. В. 
Ф расс, М. Н. М осквина, А. Г. 
Рудоплавова, Г. П. Белоусова 
провели больш ую  подготови
тельную работу.

Н. МАНЬКОВА, 
завуч школы НС 44.
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К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  Л Ю Б И Т Е Л Е Й  П Р И Р О Д Ы  '
348 человек насчитывает 

Реж евское общ ество ры баков 
и охотников. Конечно, циф ра 
очень незначительная, потому 
что лю бителей рыбной ловли 
и охоты значительно больш е. 
С колько их в ясный ден ь  око 
ло пруда с удочками! С коль
ко на лодках в воскресны е 
дни уезж ает  в верховья реки 
порыбачить! А открывается 
сезон  охоты — в лес устрем 

ляю тся и охотники, имею щ ие 
отстрелочны е карточки, и лю 
ди, наруш аю щ ие правила охо
ты.

Не см огло объединить Ре 
ж евское общ ество охотников 
всех лю бителей природы . Не 
смогло, потому что сущ ество
вало оно, м ож но  сказать, 
ф орм ально. Не бы ло у него 
основного— м атериальной б а 
зы. Охотники (обирали сь на

к вар :и ре  у председателя  
И. С. Плотникова. Сю да они 
шли за порохом, за дробью , 
сю да шли за отстрелочными 
карточками. Не бы ло у о бщ е
ства своего  постоянного п ом е
щения, где м ож но бы ло бы 
обсудить все охотничьи дела. 
О бо всем этом  шел разговор  
на недавней отчетно-выборной 
конф еренции общ ества ры ба
ков и охотников. Временно

правлению  общ ества п ред л о 
жили располож иться в п ом е
щении горкома ДОСААФ . А 
в будущ ем  горисполком  по
обещ ал дать отдельн ое пом е
щ ение.

Выступившие на к о н ф ер ен 
ции выявили ряд  недостатков 
в работе  общ ества.

О сновным звеном  общ ества 
вновь долж ны  стать первичные 
организации охотников и р ы 

баков, созд аваем ы е по терри
ториальному принципу. Одной 
из задач его долж на стать 
охрана приписного хозяйства, 
его  богатств.

На конф еренции был избран 
новый состав совета общ ества 
и его правления. П редседате
лем  общ ества ры баков и 
охотников избран пенсионер 
Иван А лексеевич М инеев.

Г. КОСТЫЛЕВА.

НА ВАХТЕ — «КРАСНЫ Й П А РТИ ЗАН »
На самом краю нашей 

земли, на скалистом берегу 
Татарского пролива взмет
нулась белая башня маяка 
«Красный партизан». Кол
лектив маяка — это ком
мунист А. Н. Савинов, тех
ники Саня Галимов, Таня 
Бородина.

На маяке радушно встре
чают гостей. Поведут по 
узкой винтовой лестнице на 
верх башни, где .мерцают 
линзы светового маяка. По
кажут во дворе старинный 
сорокадвухпудовый колокол. 
Он предостерегал скользя
щие по волнам в тумане 
парусные суда: «Бом.бом . 
Близко земля . . »

Колокол давно заменен 
мощной сиреной, а кероси
новая лампа —  электри
ческой. Появился радио
маяк.

Климат здесь, в районе 
«Красного партизана» — 
капризный. Яркое • солнце, 
штиль на море. И вдруг 
откуда-то из северных ши
рот налетит ветер. Того и 
гляди подхватит, сбросит в 
море с утеса. Потому-то и 
поставили над обрывом ог
раду. Однажды целый месяц 
висел над морем непрогляд
ный туман. И все это время, 
не замолкая ни на минуту, 
ревела сирена. На маяке 
так привыкли к ее голосу, 
что когда замолчала — всем 

.будто чего-то стало не хва
тать. В другой раз ураган
ный ветер сломал антенну. 
И люди долгие часы работа
ли без отдыха, пока не по
ставили ее на место.

Забот у служителей маяка 
много. В сумерки вахтен

ный точно в определенное 
время включает свет и ра
диомаяки, следит за их ра
ботой. Техники сами ремон
тируют аппаратуру, готовят 
здания к зиме, чистят лин
зы, заготовляют сено для 
« транспорта» — смирного ко
няги по имени Кортик.

Днем и ночью несет служ-' 
бу «Красный партизан», зву
чит его радиоголос. Прислу
шиваются к нему штурманы 
больших кораблей и малень
ких рыбацких сейнеров.

На Дальнем Востоке хо
рошо известна история ма
яка. Знают люди, почему 
его назвали «Красным пар
тизаном».

С башни старинного зда
ния видна игла обелиска. 
Это памятнк дальневосточ
ным партизанам. В грозном

1919 году служили на мая
ке шестеро из партизанско
го отряда Павла Курикши— 
Алексашев, Михеев, Вере- 
мейчик, Арсенов, Нупышев, 
Щеголев. Здесь и схватили 
их белогвардейцы, подкрав
шись к берегу в туманную 
апрельскую ночь на судах с 
потушенными огнями. В па
мять о погибших красных 
партизанах и назван маяк.

, .Летом и осенью на 
крутых склонах утеса, как 
капли крови, алеют в траве 
лепестки дальневосточной 
гвоздики. И каждый день 
к обелиску чья-то рука 
кладет свежий букет.

Н. Лагунова 
(Корр. ТАСС) 

Маяк «Красный парти
зан»,

Хабаровский край

т ш ш т т ш т т т т ж т т

Удивительная 
ноходка

Щ едро одарило  нынешнее 
лето грибников. С полными 
кузовками и ведрами возвра
щ аю тся они домой. П овезло 
и десятилетней Наташе Михай
ловой из поселка О зерной. 
8 е е  кордине оказалась удиви
тельная находка: сорок пять
подберезовиков, выросших на 
одн ом  корню. Вес необычного 
гриба— около килограмма.

Л. ГЕОРГИЕВА.

Приглашаем 
на выставку 

цветов
Цветы прочно вошли в наш 

быт. Уже стало обычным са
жать цветы во дворах жилых 
дом ов, на пришкольных участ
ках, территориях промыш лен
ных предприятий, просто на 
улицах.

Мы стрем им ся приобрести 
цветы в дни торжеств и се
мейных праздников. Цветы, 
к ром е удовлетворения эстети
ческих потребностей челове
ка, выполняют санитарную 
роль: очищают вотдух от
вредных примесей.

29 августа 1971 года в го
р о д ск о м  Д ом е культурьГ4 по 
инициативе ж енсовета города 
проводится выставка-продажа 
цветов. Приглашаются для 
участия в выставке организа
ции, школы, детские учреж 
ден и я  и частные лица. Экспо
наты принимаются с 10 д о  12 
часов 29 августа. Выставка бу
дет работать с 12 до  16 часов, 
п осле чего экспонаты по ж е
ланию  владельцев будут про
даны.

П росим  цветоводов вложить 
свое ум ение в составление 
букетов. С амы е искусные по
лучат призы.

М. КАЧАЛКО.

Древний Львов стал местом 
съемки нового ш ирокоэкран
ного художественного фильма 
«Бой после робеды». Он ста
нет продолж ением  лент «Са
турн почти не виден» и «Путь 
в «Сатурн». Фильм повествует 
о подвиге (оветского народа 
з Великой Отечественной вой
не. Съемки ведет коллектив 
киностудии «Мосфильм».

Режиссер-постановщик— Ви
лен Азаров, главный оператор 
—Марк Дятлов. В главных ро
лях снимаются актеры Георгий 
Жженов, Владимир Гусев, 
Алексей Эйбожейко и другие.

На снимке: рабочий момент 
съемки. Слева направо— р е
жиссер-постановщик Вилен
Азаров, Владимир Гусев (капи
тан М^китенко) и Георгий 
Жженов (генерал Тимерин).

Фото Ю. Шаповала.
(Фотохроника ТАСС).

•  К 200-летию Реж а

ПЕРВЫЕ ЭСКИЗЫ ГЕРБА
2 2  мая 1 9 7 3  года горо

ду Р еж  исполняется 2 0 0  
лет. В честь этой знаме
нательной даты исполком  
горсовета объявил кон
курс на изготовление 
герба.

На конкурс представ
ляются красочные эски
зы, рисунки, макеты. Кон
курс проводится по д е 

кабрь 1 9 7 2  . года. За  
лучший макет герба ус
танавливается премия в 
размере 3 0 0  рублей.

Н едавно в жюри посту
пила первая заявка. Сде
лал ее Сергей Барахнин. 
Он студент четвертого 
курса Уральского филиа
ла Московского архитек
турного института. С. Б а

рахнин представил эскизы  
и макеты герба в трех ва
риантах Им также изго
товлен металлический
значок, изображающ ий  
один и з вариантов герба.

Представленные на кон
курс эскизы. рисунки, 
макеты будут рассмотре
ны в январе 1 9 7 3  года.

Л. ВОСТОКОВА.

Из писем  
читателей

СЛАВА 
ТРЕБУ ЕТ 

В Н И М А Н И Я

Слава Гладких из Першино 
родился Ю ф еврал я  1971 го
да. Из родильного отделения 
.города Режа его выписали 17 
марта. И как ни странно, с 
того времени никто из м еди
цинских работников ни разу 
не навестил мальчика на до
му. Ему не сделан о ни одной 
прививки, даж е против оспы 
(не считая того, что сделано 
в родильном  отделении).

Д ругие родители могли бы 
сами съездить с ребен ком  на 
консультацию, но здесь сов
сем  другое дело . Родители

Славы— инвалиды. Мать имеет 
первую  группу инвалидности, 
у нее нет ног, а отец— инва
лид второй группы.

Но разв е  виноват в этом 
маленький Слава! Он радост
но смотрить на свет своими 
ещ е несмыш ленными глазен
ками. А м ам а его в обиде. 
Ведь ей очень хочется посове
товаться со специалистом по 
тому или иному вопросу. Но, 
увы, это только мечта.

Д. ГОРОБЦОВА, 
рабкор.

Школьный 
спортивный
Курганская область.

Традиционным стал среди  
школьников села Кирово 
Мишкинского района
большой спортивный
праздник, который ■ юные 
спортсмены назвали олим’ 
пийскими играми. Пять 
лет назад здесь был соз
дан первый в Зауралье 
сельский школьный спор
тивный клуб « К ировец». 
За годы существования он 
подготовил сотни разряд
ников. Нынешняя олим
пиада — седьмая в исто
рии клуба-

На снимке: парад уча
стников игр.
Фото С. Юдина.

(Фотохроника ТАСС)

Редактор
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О б ъ я в л е н и я

КИНОТЕАТР 
«ЮБИЛЕИНЫИ»

26 и 27 августа— «Один день 
жизни» (студия М ексики). На
чало сеансов в 12, 17, 19, 21 
час.

Для детей 26 и 27 августа 
—«Сын полка». Н ачало сеан
сов в 15 часов.

КИНОТЕАТР т  
«АВРОРА»

26 и 27 августа— «Решитель
ная барышня» (студия Чехос
ловакии). Н ачало сеансов в 
11, 18.10, 20 часов.
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